

Temps de l'Avent, et l'importance de l' « avant » !

Dans notre vie actuelle souvent trépidante, une des choses qui nous manque sans doute le plus est de prendre le temps de nous préparer intérieurement, avant un moment important. On saute tellement d'une activité à l'autre, quelle que soit son importance ! Or nous savons d'expérience que l'on ne parvient jamais à véritablement « plonger » –en une fraction de secondes- dans autre chose, à nous concentrer sur une personne ou une action qui mérite ou nécessite toute notre attention.

Cela est particulièrement vrai dans la vie spirituelle. La qualité du moment que je vais consacrer à la prière personnelle et silencieuse, ou celle de ma participation à la messe du dimanche, dépend largement de la façon avec laquelle j'y entre : les minutes qui précèdent peuvent changer beaucoup à ma présence effective à ce à quoi je vais participer.

Le temps de l'Avent ne nous rappellerait-il pas l'importance de l' « avant » pour toute rencontre importante, comme peut l'être celle de Dieu dans notre monde et dans nos vies ? Et quand on y réfléchit bien, se préparer le cœur, se mettre à désirer la rencontre, déjà tourner son attention vers l'autre, c'est déjà l'accueillir et le rencontrer ! C'est le cas pour notre vie avec le Christ, qui reviendra dans la gloire, qui est déjà venu habiter parmi nous, et qui vient discrètement frapper à la porte de notre cœur chaque matin.

Le Séminaire a pour mission, comme d'autres lieux de notre Eglise diocésaine, d'éveiller notre cœur et notre intelligence à Celui qui vient, de nous préparer à cette rencontre essentielle qui dès aujourd'hui nous met en chemin. Vous découvrirez en cette lettre deux belles initiatives qui n'ont d'autre but que de nous y entraîner. « Avent » veut dire « avènement » ; dès lors, vivons l'importance des « avant » !

Abbé Jean-Pierre Lorette



En décembre : vivre une semaine de retraite dans la vie !



**DIEU ÉTAIT LÀ
ET JE NE LE SAVAIS PAS**
CN 28,16

**... RENCONTRER DIEU
AU COEUR DE SA VIE !**

**Retraite dans la vie de tous les jours
du 6 au 13 décembre 2023**

PARCOURS BIBLIQUE POUR PRIER
ET SE PRÉPARER À NOËL

A la maison,
1/2 h de prière par jour et un temps de relecture
Accompagnement spirituel, en présentiel ou
distanciel, 3 fois dans la semaine

Ouverture de la retraite : Mercredi 6 décembre - 18h30
Récolte des fruits : Mercredi 13 décembre - 18h30
Salle Marie Eugénie, rue de Bève, 1er porche à droite
PAF: 20€

inscription et info
info@seminaire-tournai.be
069 22 31 67 - 0475 84 32 60

U.P. Tournai Centre Séminaire DE TOURNAI

Editeur responsable: Abbé Jean-Pierre Lorette

Réservée aux jeunes l'an dernier, l'initiative est cette année proposée pour tous les âges : vivre une semaine de retraite, chez soi et dans la vie de tous les jours, avec deux moments de célébration et rencontre communes au Séminaire (messe des mercredis 6 et 13 décembre, suivi d'une rencontre commune), et un accompagnement spirituel individualisé, en présentiel ou en visioconférence, trois fois durant la semaine. Osez la rencontre !

Lettre aux enfants candidats adorateurs !

De toi-même ou encouragé par Papa et Maman, tu as décidé de donner un petit moment de ton précieux temps pour venir tenir compagnie à Jésus dans le Saint Sacrement... Quelle aventure, car c'est peut-être la première fois que tu fais cela ! Mais ne t'inquiète pas, nous t'accompagnerons et marcherons avec toi dans cette belle aventure de la prière et de l'adoration eucharistique ! En attendant, nous pouvons tout simplement t'assurer de l'immense amour que Jésus ressens pour toi et pour tous ceux que tu aimes. Et ce premier pas que tu fais en lui donnant de ton temps et de ta présence le remplit de tendresse pour toi et pour ceux qui font que tu sois ici, avec nous.

C'est quoi au fait l'adoration eucharistique ? Quel mot *sophistiqué*, n'est-ce pas, pour parler de quelque chose de si simple. Une amie de Jésus, Sœur Marie-Thérèse du Cœur de Jésus, disait que « l'adoration eucharistique, c'est être là, comme une fleur devant son Soleil ». As-tu déjà observé une fleur au soleil ? Elle est tout simplement là, présente, ses pétales tournés vers ses rayons, comme en train de « boire » sa chaleur et de se laisser caresser par sa lumière, occupée à pousser et à se faire belle... Et quel régal pour nos yeux, ces fleurs de toutes formes et couleurs ! Qu'allons-nous faire pendant l'adoration ? Nous allons tout simplement être là, devant Jésus qui habite l'hostie que le prêtre a consacrée pendant la messe. Tu pourras le regarder et lui parler de toi, de tes joies, des choses qui te rendent triste, jaloux, qui te mettent en colère... Tu pourras lui confier tes secrets, tes soucis, comme à un ami ! Et tu verras, à force de passer du temps à l'adorer, tu seras transformé : Jésus t'aidera à le voir partout : dans ton papa, ta maman, tes frères et sœurs, tes camarades de classe, ton institutrice... Ton cœur sera rempli de gratitude, tu sentiras monter en toi l'envie de lui dire merci pour ta vie ! Le temps passé en compagnie de Jésus n'est jamais du temps perdu, bien au contraire !

Cher Ami, merci d'exister ! Que Dieu te bénisse et te garde, toi et tous ceux que tu amèneras dans ton cœur avec toi à l'Adoration !

Oana, maman et membre de l'équipe du Séminaire.

Viens rejoindre le groupe des
Enfants adorateurs



Illustration de Ev*lynn

Quand? 22/11, 6/12, 20/12, 10/01, 24/01, 7/02, 21/02,
soit le 2ème et le 4ème mercredi du mois
de 15h30 à 16h30

Où? A la chapelle du Séminaire de
Tournai (entrée par le porche de
la rue de Bève)

Renseignements : 069.22.31.67
info@seminaire-tournai.be

Avec les encouragements de
FUP Tournai - Centre




"N'ait pas peur !
Laisse-toi regarder par Jésus.
Laisse-toi regarder
car il t'aime."

In memoriam : Gaëtan Dambrain



Après l'abbé Christian Dubois, voilà une autre figure marquante de l'histoire récente du Séminaire de Tournai qui vient de nous quitter : notre jardinier Gaëtan Dambrain. Il est décédé le 26 octobre d'un infarctus foudroyant, à l'âge de 63 ans. Pendant presque 35 ans et jusqu'au printemps 2022 (où il avait pris sa retraite), il faisait partie des personnes incontournables du Séminaire ! Engagé pour le jardin, il était aussi devenu, au fil des ans, l'un des meilleurs connaisseurs non seulement du bâtiment mais aussi de son histoire. D'un dévouement total au service de la maison, il en était aussi le « vigile » bien utile ! Inhumé à Antoing, il entre désormais dans la mémoire de notre vénérable institution. Le 13 novembre, nous avons célébré l'eucharistie pour lui, en présence de son épouse et de quelques amis. Que le Seigneur l'accueille dans le jardin de son amour éternel !

Novembre - décembre : calendrier des activités au Séminaire

Novembre 2023

Mardi 7 à 14h, *Quel avenir pour l'entreprise comme organisation humaine ?*, conférence Connaissance et Vie d'Aujourd'hui (CVA) par Jacques Crahay
Mercredi 8 à 9h30, *Les grands architectes contemporains*, conférence d'Art et de Littérature par Sylvie Esteve
Mardi 14 à 14h, *La quadrature de l'économie circulaire des métaux*, conférence CVA par Eric Pirard
Du vendredi 17 au dimanche 19, retraite du groupe chrétien de musique Holi (Lille)
Mardi 21 à 14h, *Dimi tri Chostakovitch (1906-1975), un Homme ordinaire sous la Terreur*, conférence CVA par Jean-Marc Onkelinx
Mercredi 22 à 9h30, *Les grands architectes contemporains*, conférence d'Art et de Littérature par Sylvie Esteve de 14h à 00h00, Dans le cadre du Festival Venite Adoremus, temps d'Adoration à la chapelle et à l'église du Séminaire

Mardi 28 à 14h, *Une Brûlante Inquiétude*, conférence CVA par Bruno Colmant

Décembre 2023

Mardi 5, à 14h, *D'esprit, de cœur, de vie, qu'est-ce que l'élégance*, conférence CVA de Catherine Terninck, psychanalyste
Jedi 7, à 18h30, Admission au sacrement de l'ordre d'un candidat diacre permanent et institution à l'acolytat d'un candidat diacre permanent, chapelle du Séminaire
Mercredi 13, à 9h30, *Les grands architectes contemporains*, conférence d'Art et de Littérature par Sylvie Esteve
Dimanche 31, réveillon spirituel (chapelle) : 19h30 : veillée et eucharistie ; 21h : temps de convivialité ; 22h à 24h : adoration.

Tous les mercredis, 18h30 : messe des étudiants (chapelle)